

TARIFA:

Suscripción mensual ₡ 1-00
 Número suelto 0-05
 „ atrasado 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción, Administración
 é Imprenta:
 Calle 19 y Av. 8ª, 200 varas al Sur
 del Banco de Costa Rica y 100 al Oeste
 de la Botica Francesa.—Nos. 195,
 199 y 209

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpizar A.*

Año II

San José, sábado 5 de Julio de 1902

Número 528

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO
 se digne visitar mi

—o DE o—

MUEBLES

almacén de 7
 a. m. á 8 p. m.

*Emplea las más finas y
 mejores maderas del
 país. Compito en ca-
 lidad y precio con los
 muebles extranjeros que*

ESTILO

MODELOS EXTRANJEROS

se importan.
 Av. Central, Este, n° 531

Jorge Morales Bejarano

COGNAC

RENAULT & Cie.

CASA CON VIÑEDOS PROPIOS
 ESTABLECIDA EN 1835

Premiada con medallas de oro en París 1855, 1867, 1878,
 1889 y 1900; en Londres 1862; en Burdeos 1882;
 en Chicago 1893.

EL COGNAC RENAULT & C^{IE}

es el favorito de las Cortes, aristocracia y alta banca europeas.
 TIENE AGENTES en todas las ciudades importadoras
 del mundo entero.

El que lo pruebe no tomará otro que

EL COGNAC RENAULT & Cie.

UNICOS IMPORTADORES EN COSTA RICA | **F. E. PARRAGA & C^O**

Agencia General de Publicaciones
 LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74. Apartado 170. San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo.

—o OBSERVACIONES o—

EL DIA se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En Sección ajena se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

AGENTES

—DE—

EL DIA

- Cartago Jesús Salazar R.
- Alajuela Ricardo Saborío h.
- Heredia }
- Barba } Raúl G. Rodríguez
- Santa Bárbara }
- Limón } F. F. de Altamirza
- Vía á Limón } Francisco Carranza
- Santiago José Rojas
- Juan Viñas Federico Aymerich
- Paraiso Federico Quesada
- Turrialba Vicente Campos
- San Ramón Jenaro Vargas M.
- La Unión Máximo Solano
- Sn. Pedro Mojón Carlos A. Zeledón
- Escasú Benjamín Herrera
- Santa Ana G. J. Valverde
- Desamparados Rafael Solano
- Grecia J. Elías Ramos
- Naranjo J. Elías Ramos
- Puntarenas Carlos Clavera
- Esparta Moisés G. Aguilar
- Liberia Gonzalo Villar
- Atenas Bernardo A. Pérez
- San Mateo Fidel Quesada
- Palmares Trino Araya M.
- Miramar Mateo Mena
- Santa Cruz José López
- Sta. María de Dota Daniel Flores
- Guadalupe Santiago Segura L.

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

ATENCION:

se vende una casa cerca del Mercado, una mesa para centro de sala, plancha de mármol, media docena de sillas de Viena y una urna.

San José, junio 12 de 1902.

Informarán en esta imprenta.

¡QUE BARBARIDAD!

Una pastelería completa, es decir, un taller de pastelería con todos sus útiles, se vende á un precio escandalosamente barato. También se arrienda el horno junto con la casa en que está situado. Es una verdadera ganga!

Entenderse con

Pío Acuña

En la "Pulpería del Limón"

Facultad Técnica de la República de Costa Rica

Convócase á los señores Profesores á una reunión que se verificará á la 1 p. m. del 19 de los corrientes en casa del Ingeniero don Lesmes Jiménez, para tratar de asuntos relacionados con la definitiva organización de la Facultad

San José, 2 de Julio de 1902

F. Alpizar A.

Secretario

LA MAGNOLIA

Este acreditado establecimiento desde el domingo próximo inaugurará

UN SERVICIO ESMERADO DE TÉ Y CHOCOLATE

Surtido nuevo y completo en Pastelería

Prontitud y esmero en el servicio Especialidad en los encargos

Paulino de Casals

AVISO

En los primeros quince días hábiles del mes de julio próximo entrante, deberán pagarse en la Tesorería Municipal de este cantón los impuestos municipales correspondientes al tercer trimestre del presente año.

Gobernación de la Provincia de San José, 14 de junio de 1902.

RIC. MORA F.

LOS SABADOS DE EL DIA

DIRECTOR,

Rafael Alpizar A.

SAN JOSE, 5 DE JULIO DE 1902

LA JUSTICIA

(CUENTO AZUL)

Que no hay justicia?

Oid y juzgad, nos dijo el robusto mocetón, sentándose en una piedra del camino.

"De árboles lozanos y robustos sembrados de trecho en trecho por los abuelos á la orilla de una zanja cavada desde tiempo inmemorial y bordeada de espinos y de tunas, estaba hecha la división de las dos propiedades, entre cuyos dueños, parientes muy cercanos, nunca habían ocurrido serios disgustos, prestándose sí mutuos auxilios, hasta que, muerto el vecino, su finca fué arrebatada á los legítimos herederos por un bastardo, de nombre Manuel, hombre audaz y ambicioso que apoyado por tinterillos y falsos testigos había logrado hacer valer supuestos derechos. Cuando eso pasó, mis padres, personas enemigas de disgustos y pependencias, se fueron á vivir á la ciudad, dejando la finca al cuidado mío y de mis dos hermanos, los que formábamos una robusta trinidad de mocetones dispuestos á todo y listos á más, pero cohibidos por la timidez, ó mejor dicho, por la voluntad de nuestros padres. Desde que la finca cayó en poder de Manuel, no cesó éste de hostilizarlos de todos modos, echándonos á menudo sus animales en nuestra propiedad, rompiéndonos las cercas y hoyando nuestros títulos, todo lo cual aguantábamos con estoica resignación, no sólo porque nuestros padres no nos daban permiso para concluir de una vez con aquello, sino—á qué negarlo—porque en realidad le teníamos miedo al *ogro*. Sin embargo, llegó un momento en q' ya no era posible aguantar, por lo q' resolvimos no apearnos del cinto el machete é ir á Roma por todo. Quién sabe si Manuel se fijó en el detalle de los machetes, ó qué, lo cierto es que un día creímos llegado el término de nuestras penas, al saber que Manuel le había hecho á nuestros padres una visita muy amistosa. Éstos nos mandaron á

llamar á la ciudad y nos contaron que nuestro enemigo había llegado á decirles que era muy feo lo que entre vecinos pasaba; que sabía que nosotros le teníamos aversión y que él quería evitar que pudiera presentarse algún incidente desagradable; que quería desatenderse de la finca dejándola á nuestro cuidado, con tal de que dejáramos empleados en ella y empleáramos en la nuestra á todos sus amigos. Nuestros padres, creídos y sencillos, aceptaron, olvidando todas las ofensas que se nos había hecho. Nosotros no creímos en tal arreglo, pero por sí ó por no, aceptamos, é inclinados por educación á buenas acciones, llegamos á concebir que el remordimiento de tantos males había conmovido el corazón de nuestro vecino.

Debíamos recibir por inventario, para responder después, la finca, cuando en vísperas de hacerlo, una noche, notamos que se había prendido fuego á nuestra casa. Con energía sofocamos el incendio, llegando Manuel cuando ya habíamos conseguido dominar el destructor elemento. El entonces fingió ayudarnos y señalando como autores del hecho á algunos de sus peones, que según él, sentían su retiro, nos dijo que era necesario acudir á la justicia, lo que en efecto hicimos en compañía de nuestros padres, sin ocultársenos que el verdadero autor era Manuel, por cuya idea hubimos de sufrir regaños y censuras.

La información iba largo y el Juez del distrito, á pesar de tener detenidos á algunos sospechosos, no podía sacar nada en limpio y mientras tanto, Manuel era objeto de atenciones y de consultas por parte de nuestros padres, con sumo descontento nuestro, porque el corazón nos decía á gritos que él era el infame autor del atentado. Ya desesperábamos, cuando un día, caminando pensativo yo por uno de los vallados

de la hacienda, encontré en el suelo un objeto que maquinalmente recogí. Era un papel amarillo en el cual habían escritas algunas frases con lápiz azul. Leerlo y sentir que un torrente de luz invadía mi cerebro, fue cuestión de un momento. El papel dirigido á uno de los peones, decía: "Juan: Han sofocado el incendio. Zafate y cuidao con abrir la boca.—Manuel."

Inmediatamente corrí á ponerlo en manos del Juez, el cual encontró en él la clave para averiguarlo todo, resultando, como nosotros creíamos, que Manuel era el principal delincuente.

La justicia se había ejercido, y contentos, después de tantas penalidades y sufrimientos, no esperábamos más que el día en q' pudiéramos contemplar á los complicados vistiendo el traje amarillo de los galeotes. ¡Cuál no sería, pues, nuestra sorpresa al ver á nuestros padres solicitar el perdón de los culpados y al Juez concederlo! ¡Y cómo no subiría de punto nuestro asombro al ver que se dejaba empleados á muchos de los partícipes en el crimen!

Sin embargo, hubimos de bajar la cabeza ante la voluntad de nuestros mayores y ante el inmenso alcance de la palabra magnanimidad.

Y á fe que no nos pesa. Hemos recuperado de plano todos nuestros derechos, y Manuel y los suyos son objeto de los vituperios y de las burlas de los vecinos, sobre todo, cuando se les ocurre hacer alardes de valor.

Ya veis si hay justicia sobre la tierra! Ella podrá retardarse por la generosidad ó por la torpeza de los hombres, pero siempre, tarde ó temprano, llega!"

Y una carcajada sonora, franca y llena de ingenuidad, brotó de la garganta de aquel robusto hijo del pueblo.

Poñafort.

San José, 5 de julio de 1902.

Por la mujer

Ya tiempos que viene discutiéndose, en Costa Rica, la necesidad de dar una protección decidida á la mujer, cuyas condiciones no dejan de ser bien tristes, sobre todo para aquellas que no han sido protegidas por el amor, y que permaneciendo en la abrumadora soltería, sin apoyo del marido

y sin recursos para su sostenimiento, pasan la vida entre aflictivas y constantes dificultades.

La mujer,—sobre todo nuestra mujer costarricense,—tiene condiciones superiores de bondad, de resignación, y aunque, por razones de educación se le considera más débil que el hombre, tiene talento natural y es sufrida en el trabajo. Bien educada, facilitándole en lo posible los medios para que salga de su esclavitud, puede ser un trabajador inmejorable, cumplido, constante y fervoroso, y mejorar, por su propio esfuerzo, sus condiciones y ser de gran utilidad en los negocios particulares y públicos como lo demuestran en los Estados Unidos.

Hay en la Administración Pública multitud de trabajos para los cuales sólo se requieren ciertas condiciones de educación intelectual y que no exigen agosto de energías corporales. Los hombres que á ella se dedican pueden, sin perjuicio, dejarle el campo á la mujer, y consagrar sus actividades á la industria, la agricultura y el comercio, con gran provecho para sus intereses personales porque se independizan de extraños influjos, y para los intereses nacionales, porque contribuyen al desarrollo de las riquezas.

He aquí porqué aplaudimos la actitud del actual ilustrado Gobierno, al abrir horizontes á nuestra mujer, al establecer cursos libres y gratuitos de asignaturas que pueden servirle de mucho en la jornada de la vida, y al colocarla en las oficinas donde su trabajo puede ser aprovechable.

Nos complacemos en aplaudir con calor la conducta del señor Esquivel, al respecto, y deseamos muy deveras que sus regeneradoras y nobles ideas sean llevadas felizmente á la práctica. Las mujeres sobre todo, deben estar muy complacidas, al tener en el Gobierno hombres que por ellas se interesan y que les procuran proteger en lo posible; y perdonen los señores varones que padecen de empleomanía, que las adorables compañeras del hombre, les vayan á quitar de sus holgados destinos.

Y ¿EL GÜECHO?

La muy reverenda *República* aboga por el eclecticismo en política administrativa y

opina porque el Gobierno se convierta en protector de cuantos enemigos mejores que amigos, tiene por esos trigales, y se funda en un criterio de competencia.

No pensaba del mismo modo la decana cuando era órgano semi-oficial del Gobierno del señor Iglesias; entonces.....era otra cosa.

Pero para no tomar en serio esos consejos de la achacosa y muy jugada decana, le contaremos un cuentecito de perilla.

En un gran banquete que dió, siendo presidente, el General don Próspero Fernández, uno de sus amigos le dijo en el curso de la animada conversación, que su gobierno tenía tal popularidad que no necesitaba del apoyo de las armas y que, por lo tanto, bien podía suprimir los cuarteles y confiar en la bondad de los hombres.

El General Fernández, que no tenía pelo de tonto, sonrió irónicamente y por única contestación se llevó la mano bajo la barba como en actitud de buscarse el *güecho*.

La contestación mímica del General fue sugestiva y la conversación sobre este tema fue cortada. Tal podrían contestar los hombres que hoy gobiernan, cuando se les da esos consejos de tonto; y sólo que tuvieran el *güecho* debajo de la barba se dejarían llevar de esas opinicos que tan mal le sientan á una señora tan jugada como la decana.

CHARLA PACIFICA

Las maduras son muy sabrosas; pero las verdes..... demonio!

No opina *La República* con que los nacionalistas, los que fueran, son y serán partidarios sinceros y dicididos del actual Presidente de la República, Licenciado don Ascensión Esquivel, ocupen con preferencia los puestos públicos; á la decana parece gustarle aquello de: "para todos da Dios," y, en consecuencia, juzga que debe colocarse á fernandistas, civilistas

Apollinaris

Agua mineral legítima, mejor que la extranjera
 COMPAÑIA «VICTORIA»
 UNICA MARCA REGISTRADA
 G. RICHMOND,
 GERENTE

(¿y mechistas, verdad?) siempre que sean competentes.

Pase lo de la competencia; pero lo demás... ¿esta!

Y como entre los nacionalistas de corazón hay competencia y honradez para los cargos públicos, es claro y razonable y lógico y etc. etc. etc. que debe preferirseles.

¡Por qué...!—dice *La República*; y nosotros le contestamos:—No se altere, apreciable colega, que en cortas palabras diremos mucho.

¿Quiénes trabajaron con decisión y fielmente por la noble causa del Partido Nacional?

Pues que.....

¿Quiénes se expusieron á tantas cosas, v. g., á que se les calentara con *membrillo* la parte más delicada?

Pues que....

¿Quiénes hubieran muerto al lado del Licdo. Esquivel, si por desgracia sale bien el *pastelito of the three*? ¿Quiénes se empeñaron porque subiera don Ascensión al Poder, para provecho del país y especialmente para el de los más disgustados?

Y si lo del famoso tres cuaja, querido colega, ¿dónde estarían muchos de los verdaderos nacionalistas, la mayor parte, si no todos?

Pues que... en el cementerio,—me dirán—ó en el destierro, ó en el Coco, ó en Talamanca, ó en la Cárcel, ó sufriendo todavía la indignación y el escozor que producen los membrillazos.

Mientras tanto, los otros, los enemigos del Nacionalismo, los que veían (antes) en cada nacionalista firme á un demonio... de seguro que se hubieran quedado viendo los toros desde la barrera y *carcajeándose* sabrosísimamente.

Ahora... báileme ese trompo en la uña.

..

Concluido lo anterior, se acercó un joven á mi despacho (soy tinterillo y agente de muertos, digo, de funerales) á manifestarme que notaba ciertas idas y vueltas y cuchicheos entre algunos fulanos de aquellos que no deseaban hace poco soltar la papa, y que, según había oído decir, los *mentaos* pensaban celebrar antes de tiempo el *cabo de año* del día... e . . . a . . . o (llénense con consonantes los puntos, porque es fuga.)

Me sorprendí, al primer momento, di un salto en mi taburete, quebré la pluma con que escribía, miré asustado al joven, quise hablarle y no pude...

Luego me volvió la sangre al cuerpo, saqué un cigarrillo, lo encendí y me puse á silbar el *Duelo de la Patria* (muy del caso, puesto que se trataba de un *cabo de año*, donde todo es fúnebre, triste, melancólico y conmovedor.)

Yorye

Sección Telegráfica

TELEGRAMA DE GUAPILES

Recibido en San José el 5 de Julio á las 11 y 40 a. m.

A Director de *El Día*

Nos consta que atropello al Telegrafista que los diarios hacen alarme no es cierto. Lo que es un cumplimiento de órdenes del señor Gobernador de Limón, Probantes existen. Agente Principal de Policía ha cumplido en su debida forma.

Otro Corresponsal

SECCION AJENA

De Escasú

Señor Director de EL DÍA San José

Muy señor mío:

El número 524 de su periódico trae una correspondencia de esta villa, en la cual se asegura que los jóvenes que componen la Filarmonía "dieron una sorpresa á don Pedro Brenes en la víspera del día de su santo, obsequiándolo con una serenata."

El señor cornista X que firmó, quizá ignora ó no quiere saber que el hermano de don Pedro fué quien *buscó y pagó á los músicos*, los cuales fueron como simples peones y no á manifestarle su adhesión como se pretende afirmar.

El señor cronista también adolece de sordera, (no hay peor sordo que el que no quiere oír), pues no oyó la serenata con que la sociedad musical "sexteto escasuseño" obsequió espontáneamente al digno Jefe Político por su día onomástico.

¡Compárese!

Corresponsal ad hoc

SEÑOR

don Ricardo G. Veranes

Ignórase domicilio

Sírvase pasar á ésta á pagar

la cuenta que me quedó debiendo y traerme la dentadura que se llevó.

Clemente Ríos.

Escasú, 5 de Julio de 1902.

HECHOS Y DICHS

Nuestro colaborador Licenciado don Francisco Alpizar, partirá el próximo lunes para la zona atlántica. Que le vaya bien y que traiga buenas noticias para el periódico, son los deseos de este cronista.

En la reunión de la Liga de Obreros verificada anoche, se trató entre otras muchas cosas importantes, de ver el modo cómo se puede repatriar á los obreros don José Hidalgo y don Rafael García, iniciándose allí mismo una suscripción con tal objeto.

¡Lo que son las cosas!—He aquí un aviso que publica *El Noticiero* de hoy:

«GALLITO JARDINERO»

Vende uno, por ingrato, don Miguel Angel Salazar. Se le encuentra en la Panadería de Pochet. El animalito es un dije.»

¡Qué mundo, hombre, qué mundo!!

DINERO.—Al uno por ciento tengo encargo de colocar sobre casas en esta ciudad. También ofrezco muebles de segunda mano muy baratos.

ELÍAS ARTAVIA S.

Contentos y satisfechos se muestran los reos de la Cárcel con el trato humanitario que les da el Comandante don Ricardo Monge. Vayan para este amigo nuestras felicitaciones.

Mañana rendirán examen público las guarniciones del Principal y de la Artillería.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de *José Figueredo*

Poco concurrido estuvo nuestro Mercado hoy. La falta de *monis* nos abruma cada día más.

Irregularísima estuvo anoche la incandescente de la "Electric." Los carros del tranvía se pararon temprano por falta de corriente.

Si Dios no se apiada de nosotros con respecto al Parque Central y sus bancas, no sabemos qué se hará. Y después no quiere el tal Pittié que hablemos y que pidamos á gritos que renuncie.

Y á propósito de Parques,

¿no le parece al señor Gobernador ó al señor Ministro ó á quien corresponda, que sería conveniente colocar más luces eléctricas en esos paseos?

Partido Liberal de Guacacaste.—Don Zacarías Chávez ha sido inscrito como miembro del Partido.

Liberia, Junio de 1902

FELIPE MAYORGA

Srío.

"Por cuanto es de necesidad y conveniencia preparar á la mujer para el ejercicio de empleos y profesiones compatibles con su sexo, facilitándole así el medio de atender á sus necesidades, el Presidente de la República acuerda:—Establecer cursos libres y gratuitos de Contabilidad, Telegrafía y Taquigrafía, exclusivamente para mujeres."

Tales clases se darán en el Colegio Superior de Señoritas, durante las tres primeras horas de la mañana, de acuerdo con el horario del establecimiento.

La matrícula estará abierta en la Secretaría del Colegio, de 1 á 3 de la tarde, desde hoy hasta el 12 del corriente; las clases comenzarán el 14 de este mismo mes.

Las inscripciones se harán en el orden en que se presenten las solicitudes, hasta completar el número de 40 para cada curso.

Para profesores de Contabilidad, Telegrafía y Taquigrafía, respectivamente, se nombró á los Sres. don Juan Rafael Mora Escalante, don Roberto Castro y don José Monturiol.

Aplaudimos con entusiasmo al Gobierno por la merecida protección que empieza á darle á la mujer. En otro lugar de este número hablamos á ese respecto.

De Cartago nos comunican lo siguiente: "Anoche se verificó la retreta, frente al templo de la Virgen, á la salida del rosario, con numerosísima concurrencia. Pero nunca ha de faltar un pelo en la comida. Se tocaron buenas piezas, pero sin programa ni platillos.

!!Por la Virgen, don Rosendo; para lo primero, está el tablero ó pizarra en el kiosco; para lo segundo, un poco de buena voluntad y gusto para con el público y sus discípulos, los señores músicos."

Notable operación.—Después de tres años y medio de no ver nada, por medio de una operación hecha por el Doctor Arrea ha logrado re-

cobrar su vista el señor don Luciano Rojas. Felicitamos al inteligente oculista por su éxito y al señor Rojas.

Esta noche contraerá matrimonio nuestro amigo don Jorge Flores con la señorita Leonía Alfaro. Que sean felices eternamente.

PERSONA que cuenta con buenas recomendaciones solicita ocupación.

Permanente.—SEÑOR RAFAEL JIMÉNEZ.—Turrialba.—Idiay, ¿pensará Ud. por fin mandarnos los \$ 7-00 que desde hace tanto tiempo nos debe? ¡Eso es una *miseria*, hombre!

CABLES

Día 5

Roma, 3.—El 9 del presente, el Rey Víctor Manuel emprenderá viaje á San Petersburgo, viajando por vía Berlín; lo acompañará el Ministro de Relaciones Exteriores, señor Prinetti; permanecerá en la capital rusa 3 días. La salud de la reina de Italia le impide acompañar á su marido.

Londres, 3.—La comisión de la Cámara de los Comunes que se nombró para estudiar la cuestión de subvenciones, escuchó hoy á Mr. W. M. Pierre, Presidente de la gran casa constructora de naves "Parland y Wolff." Este señor representó importantísimo papel en la organización del gran trust de Morgan. Expresó opinión de que la subvención dada en calidad de premio sólo sirve para fomentar la ineficacia y aumenta los casos donde se pueden dar legitimamente. La tendencia de la subvención es proteger al individuo en perjuicio de los intereses generales. Las subvenciones dadas por los gobiernos extranjeros constituyen, opina Mr. Pierre, una bendición oculta, pues sirven para estimular á los armadores británicos de mantenerse en la vanguardia. En contestación á la pregunta del Presidente de la Comisión, Mr. Pierre dijo que el trust Morgan, el cual él prefiere llamar una comunidad de intereses, se estableció con propósitos puramente comerciales sobre bases puramente de negocio.

WALLER DE SASTRERIA Situado en la 8ª Avenida Este, N° 79, frente al Parque Central. Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc. Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado. Telas finísimas y materiales de primera. Allí encontrará todo lo que desee la gente elegante. PRONTITUD, ESMERO Y HONRADEZ

460 quintales de cafe,
 á 8-00 colones el quintal, vende en la
"Pulpería de Limón"
 PIO ACUÑA

LO QUE DICE

¡El papelito!...

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ello, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de FLOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería

y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

RAFAEL MEZA N.

-CIRUJANO DENTISTA-

Oficina: Calle 22ª Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor. Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más módicos

LA COSTARRICENSE

ZAPATERIA

Santos Pastor

Calzado á la medida, clavado y cosido

Puntualidad en las obras

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7a. Avenida, 50 varas al Oeste de la cantina "Magnolia"

VIRGILIO ALVARADO

-NOTARIO PUBLICO-

Ha abierto su oficina en la villa de Atenas.

Francisca Durán v. de Arias

OBSTÉTRICA

titulada de la Facultad de Medicina de esta República, ofrece sus servicios profesionales al público en general.

San José, Costa Rica. Calle 24 Norte, frente á la linda casa que perteneció al señor Herrán, hoy del señor André.—Parque Morazán.

AVISO

La oficina de la Liga de Obreros de esta ciudad, ha sido trasladada al local que ocupó la Administración de Correos, casa de doña Juana S. v. de Oreamuno.

EL SECRETARIO

Cartago, Junio 18 de 1902

AGENCIAS

COMISIONES

Se da en arrendamiento por anualidades:

1 casa esquinera, construida expresamente para establecimiento de comercio, con varias habitaciones anexas que tienen cada una cuartos y cocina, las cuales pueden dedicarse al servicio de la misma ó alquilarse por separado, con buena cañería y solar cultivado de árboles frutales, situada en la 9ª Avenida Este, frente á la línea del Pacífico.

1 potrero con buen repasto, como de 3 manzanas, y además un lote colindante con calle de por medio, cultivado de caña para construir, sitios en la cuesta del Zapote de esta ciudad.

Y otro potrero, plano, en San Miguel de Desamparados, de 7 manzanas y con buena agua que lo atraviesa por el centro.

Se vende una bonita lámpara de sala y un elegante y precioso cuadro artístico, pintado al óleo, que representa á la histórica Ofelia.

Y se compra: un violoncello, barato.

El hábil pintor dueño de dicho cuadro, y que hizo sus estudios de arte en Europa, ofrece hacer retratos y toda clase de obras finas en casas ó iglesias, á precios sumamente bajos, de acuerdo con la crisis. Los que soliciten sus servicios se entenderán conmigo.

Despacho diariamente en la oficina de don Gregorio Martínez, Avenida 7ª Oeste.

San José, Junio 19 de 1902.

ELÍAS LOAIZA

Maurilio Montero Porras

Se hace cargo de teñir toda clase de sedas, lanas y sombreros de fieltro. También se compromete á arreglar vestidos de casimir y hacer cualquier trabajo en el ramo de sastrería.—Para la teñida ofrece tinta muy firme; y para lo demás prontitud, esmero y precios sin competencia.

Calle del Panteón, en medio de las Pilas y don Francisco Mora.

Tipografía de Jenaro Valverde

Calle 19, Sur, 200 varas al Sur del Banco de Costa Rica

Rafael Paris E.

Ha trasladado su

TALLER DE PLATERÍA

frente á la casa de habitación de don Jesús Coto, Avenida 8a. O., cuadra del Café de la señora Urbana.

Juan Sandí,

habiendo quedado vacante en estos días, ofrece de nuevo á sus favorecedores las clases de cocina, ya sea teórica ó prácticamente, tanto en lo que se refiere á confitería como á pastelería.

Además ofrece sus servicios como adornador de casas para matrimonios, bailes, banquetes y toda clase de fiestas.

Comisionista de sirvientes del país y extranjeros.

Se hace cargo también de todo lo concerniente á ornamentos de iglesia.

Avenida 11ª O., N° 142.

DE OCASION

VENDO un escritorio, una silla giratoria para id., una prensa de copiar cartas con mesa, tres mostradores con vidriera, una librería, un espejo de cuerpo entero etc. etc.

Junio 10 de 1902.

J. CASTRO MÉNDEZ.

Francisco Alpizar A. AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12ª Oeste N° 171

Vendo bolas de billar, máquinas de encuadernación, de hojalatería, mobiliario para moler café, 1 espejo y 2 consolas para barbería. ILDEFONSO VEGA.

¡Cocinas! Cocinas! Cocinas!

Compro cocinas de hierro en buen ó mal estado, como me las quieren vender.

ELOY ROJAS

Taller Mecánico,—Calle Central, 100 varas al Sur de la esquina de don Pepe Durán.

BARBERIA

-D E-

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González.

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Lecciones de GUITARRA

á domicilio ofrece

JESUS PRADA

Avenida 12, Este, casa de don Manuel A. Castro.